

Oleh : Dr. KH. Kharisudin Aqib, M.Ag

Akhlaq Qur'ani

Dalam

Surat Al-Fatihah



Diterbitkan oleh :

ULUL ALBAB PRESS

Pesantren Terpadu Daru Ulil Albab

Kelutan, Ngronggot, Nganjuk, Jawa Timur - Call Center : 082337959111

Dr. KH.Kharisudin Aqib, M.Ag

Akhlaq Qur'ani

Dalam

Surat Al-Fatihah

Diterbitkan oleh :
ULUL ALBAB PRESS
Pesantren Terpadu Daru Ulil Albab
Kelutan-Nganjuk-Indonesia
Call Center 082 337 959 111

Akhlaq Qur'ani

Dalam

Surat Al-Fatihah

Penulis : **Dr. KH. Kharisudin Aqib, M. Ag**
Editor & Desain Cover : M. Arif Budi S.
Setting & Layout : Nurul Yakin
Penerbit : Ulul Albab Press- Nganjuk
Cetakan I : Mei 2016

HAK CIPTA DILINDUNGI UNDANG-UNDANG :
Dilarang memperbanyak atau memindahkan sebagian
atau keseluruhan isi buku ini kedalam bentuk apapun
tanpa seizing tertulis dari Penerbit.

All Right Reserved

Dalam berdo'a dengan do'a diatas, kadang yang kita dulukan jin kadang manusia, apa yang terlintas di benakmu itulah yang paling sensitif dan itu adalah yang kita mintakan perlindungan Allah. Bentuk *ta'awudz* atau mohon perlindungan kepada Allah SWT kepada yang nampak maupun tidak nampak.

Tapi juga begitu , jika kita sebagai *kholifah* tugasnya adalah melindungi dan memberikan rasa aman, semakin tinggi tingkat *kekholifahan* seseorang, semakin besar tanggung jawabnya,tanggung jawab untuk mengayomi, melindungi dan memberikan rasa aman. sehingga semakin tinggi jabatan seseorang, semakin terhormat dan mulia, karena dia mewakili Allah SWT dengan wilayah otoritas yang semakin luas.

Karya, penghormatan atau jabatan struktural *kekholifahan* atau kepemimpinan tidak seperti kerja fisik, berbeda pula dengan jabatan fungsional, gaji fungsional berdasarkan kemanfa'atannya. Penghormatan atau honor itu pada hakikatnya ada tiga, yaitu honor kerja fisik, honor kerja intelektual, dan honor kerja spiritual.

bawahnya wakil kepala sekolah Rining Nurhayati, sehingga kalau kita melakukan sesuatu tidak dengan penghayatan atas nama Allah SWT itu adalah pelanggaran, itu haknya Allah SWT, berbuat yang baik, mengatur, memimpin, membimbing, mengayomi, itu adalah tugasnya Allah SWT, kita hanya wakil-Nya saja , maka ungkapkanlah kalimat “*bismillahirrohmanirrohim*“ dengan niat menggantungkan (ta'alluq) dan mengikatkan kesadaran diri, bahwa kita adalah hamba Allah sekaligus wakil-Nya Allah SWT. Jikalau tidak demikian, maka kita telah melakukan pemalsuan. Karena itu adalah haknya Allah SWT. maka kita harus melakukan dengan menyatakan atau mengikrarkan diri dengan ungkapan “*bismillahirrohmanirrohim*”. Apa saja yang baik-baik kita lakukan dengan *bismillahirrohmanirrohim*, maka itu harus kita meyakini bahwa itu adalah dalam rangka mencari ridho-Nya. Kalau kita sebagai *kholifah* pemimpin atau sedang melakukan tugas-tugas sosial kita, maka kita harus mengatakan basmalah itu dengan penghayatan makna Atas Nama Allah SWT.

Jadilah kita penyayang khususnya para guru para orang tua tidak boleh bertindak dalam pembinaan ini kecuali atas dasar *rohman rohimnya* Allah SWT. “*sing wis gak gelem diatur, nuakale nemen*” itu tetap dalam rangka *rohman* nya Allah SWT , tidak bisa dinasehati, tidak bisa diperbaiki ya dibiarkan, itupun dibiarkan senang dalam *rahmanya* kalau kita *rohimi* kita hukum agar dia kembali, kepada semua orang kita harus memberikan kasih sayang (*rahman*) kita dalam arti material, bedanya *rohman* itu kasih sayang secara material, *hidunistik*, pokoknya yang dia senangi apa berikan saja kepada semua orang. Tapi sifat *rohim* adalah memberikan apa yang seharusnya, dan itu hanya kita berikan kepada yang betul-betul kita sayangi, murid-murid kita, anak-anak kita, kita beri sifat *rohimnya* Allah SWT tapi bagi yang tidak kita sayangi dalam pengertian sesungguhnya berikan saja materi (dengan sifar *rahmanya* Allah), tapi tidak kita kasih sebagaimana yang seharusnya.

Rosulullah saw mempraktekkan (menejemen *rahman-rahim*) ini untuk semuanya, untuk sahabatnya, untuk semua orang. Untuk sahabat anshor itu paling

diberikan oleh Allah SWT kepada kita, kita *berhusnudzon* (berbaik sangka) kalau bukan karena *rohmannya* juga pasti karena *rohimnya* atau mungkin kita selalu hati-hati, ketika kita tidak mendapatkan kebaikan menurut kita, maka yakinlah bahwa itu sifat *rohimnya* Allah SWT (karena menyayangi kita), yakinlah bahwa itu ada maksud baik Allah SWT di balik itu semua, karena Allah SWT punya banyak cara untuk memberi pelajaran kepada kita, baik tentang sesuatu khususnya yang tidak mengenakkan, itu merupakan pelajaran yang terbaik untuk kita dan itu juga merupakan nasehat terbaik, ilmu terbaik yang Allah SWT berikan.

Oleh karena itu kita harus *berhusnudzon* kepada *rohman-rohim-Nya*. Begitu juga sebaliknya ketika kita mendapatkan kebaikan-kebaikan, maka juga begitu jangan sampai kita menjadi sombong, karena bisa jadi itu adalah ujian bagi kita, atau justru kita menjadi terperosok ke dalam kebaikan itu. Sudah banyak sekali contoh orang yang sukses, orang yang kelihatannya mendapat kebaikan tetapi sebenarnya itu adalah awal dari pada kehancurannya, karena tidak bisa

Kalau kita lupa dan menyombongkan diri, “OOhh aku kok” nanti akhirnya ‘*mlentung*’ seperti ‘*plenthus*’ sehingga selesailah kesuksesan seseorang dan dia akan jatuh ke dalam kehancuran.

Ketika ada kebaikan kita sikapi dengan hati – hati, karena bisa jadi itu adalah sifat *rohmanya* Allah SWT saja, di mana itu sebetulnya bukanlah yang terbaik untuk kita, ketika kita tidak baik “ Ya Allah kenapa saya masih bodoh, ya Allah kenapa saya masih jelek”, inilah maksud baik Allah SWT di balik kenyataan itu dan itu merupakan rahasia Allah SWT. Maka kita harus belajar keras ketika gagal akhirnya mencoba terus, ketika sakit akhirnya menganalisa kekurangannya apa, teruslah intropeksi diri, itulah cara Allah SWT memberi ilmu bermacam-macam caranya dan itu adalah sifat *Arrohmannirrohiimnya* Allah SWT

Ketika kita sebagai hamba Allah SWT dan *kholifatullah* atau wakilnya Allah SWT dalam bentuk apa saja, kita harus senantiasa bersikap *rahman-rohim* oleh karena itu dalam surat al-Fatehah diulang dua kali *arrahman arrohim* itu. Karena begitu pentingnya maka

dikasih uang saku banyak terus), sebenarnya kita sedang diuji, apakah anak ini pemboros atau anak yang pintar, apakah dia pujian maniak (gila pujian) atau anak yang cerdas sehingga kita harus bisa menyikapinya dengan hati-hati. Jangan dilihat baiknya saja, apakah benar baik ini karena beliau menggunakan ilmu *rohimnya* jangan-jangan itu adalah *rohmanya* dia yang memberikan atau menuruti semua, kalau kita telan bulat-bulat, maka jadilah kita seperti ayam potong, yang mana ayam potong itu hanya ‘glinak-glinuk’ saja, yang tidak kuat melakukan apa-apa, jadilah kita pohon yang rapuh, pohon yang besar tetapi ketika terhempas angin langsung patah, maka kita akan jatuh, itulah ibaratnya, kalau kita menelan bulat-bulat sifat *rohmanya* orang tua kita.

Menyayangi untuk kebaikannya, bukan menyayangi untuk keinginannya itulah orang tua yang sedang memberikan *rohimnya* kepada anaknya. Kalau setiap kali keinginan anaknya diberikan maka sebagai anak kita harus berhati-hati, kalau setiap kali keinginan kita tidak juga dikabulkan, kita harus berbangga berarti mereka menginginkan kita kreatif,

yang disebut dengan kecerdasan kinestetik, kecerdasan intelgensi, kecerdasan emosi, dan kecerdasan spiritual. Dari kesemuanya itu yang paling penting adalah kecerdasan spiritual, karena kecerdasan spiritual adalah kecerdasan kepekaan isyarat-asyarat ilahi, kemampuan *actual meaning* (memberi makna-makna dalam setiap peristiwa).

Sedangkan kecerdasan adalah kemampuan untuk memberi respon dengan cepat, dan tepat dalam setiap sesuatu. Orang yang cerdas bisa merespon sesuatu dengan cepat dan tepat dalam bidang apa saja sesuai dengan rangsangan yang diterima. Misalkan dalam bidang yang bersifat emosi, kepekaan kita dalam merespon perasaan teman, dan atau perasaan orang lain, itu namanya kecerdasan emosionalnya tinggi. Kalau kita bisa merespon pukulan dengan cepat dan tepat, ada bola datang langsung tendang dengan cepat dan tepat, itu namanya cerdas kinestetik.

Kalau ada pelajaran matematika, biologi, menghafal dan lain sebagainya dan kita bisa menjawab dengan cepat dan tepat itu namanya kecerdasan intelgensi. Dan yang disebut kecerdasan spiritual adalah kecerdasan atau

jawa menamainya ‘mbon-mbonan’ atau ubun-ubun, bagian kepala tempatnya yang paling lama kerasnya, paling baru untuk terbentuk menjadi satu, pada umur berapa bulan itu masih ‘endhut-endhut’ , itulah tempatnya untuk ‘disuwuk’ atau ditimbul oleh orang jawa dulu, yang maksud dan fungsinya untuk menguatkan kecerdasan spiritual, menyatukan multi kecerdasannya. Oleh karena ketika berjabat tangan kepada orang tua, guru, supaya menunduk betul, agar ubun-ubun nya juga ke’sedul’ ketiup do’a, biar cerdas spiritualnya.

Bagaimana kita mengasah kecerdasan spiritual kita ini , dengan baik tidak ada lain jalannya kecuali mengasah kecerdasan spiritual dengan *dzikrullah* mengingat Allah SWT, menyambungkan tempat atau peta *god spot* (titik tuhan) mengfungsikan titik tuhan itu, menghubungkan titik itu dengan tuhan namanya *dzikrullah*, merenung, *tafakkur*, itu mempercerdas spiritual kita, agar kita menjadi lebih baik dan mampu bertahan dalam semua kondisi kita, membaca al-Qur’an juga bagus. Sholat khususnya, adalah media yang paling bagus untuk mengasah kecerdasan spiritual itu, kemudian *dzikrullah* ‘formal’ setiap selesai

makannannya juga harus berbeda dengan yang lain. jangan semuanya dimakan, calon raja makanannya harus yang halal dan yang baik-baik saja. Kalau raja tidak pernah puasa, tidak pernah ngrowot , maka hasilnya nanti akan menjadi raja yang kecil yaitu raja rumah tangga saja. Maka siapkan diri kalian untuk menjadi raja yang besar.

Begitu juga dengan Ulul Albab ini, ini juga adalah sebuah kerajaan yang memang baru dan rajanya ini belum begitu sempurna, dan nanti pada hari yang dijanjikan (*yaumuddin*) hari yang sudah dijanjikan Allah SWT pasti akan menjadi besar dan sempurna. Dan kalian harus lebih besar lagi. Karena kalian dibimbing, disiapkan untuk menjadi seorang raja dengan menggunakan ilmu yang namanya ilmu *ta'wilul qur'an* . maksudnya adalah makna yang terkandung di balik ayat al-Qur'an, dan itu belum pernah kita dengan dan kita baca. Karena ulama' kita kebanyakan tidak menyepakati pemahaman tersebut. Karena mereka memahami ayat:

kepada kita semua. Setiap rosul adalah nabi, *nabiyyun* itu artinya pembawa berita agung, sehingga setiap rosul pasti nabi tetapi tidak setiap nabi adalah rosul. Guru-guru kita diibaratkan sebagai rosulullah (utusan Allah), maka syarat sebagai guru harus *'alim* (berilmu), karena dia adalah wakilnya Allah SWT untuk menyampaikan ilmu kepada kita. dialah ripiter informasi yang masuk kepada kita, dari dialah ilmunya Allah SWT sampai ke kita, dari dialah kita tahu jalan yang benar dan jalan yang salah.

Seorang guru tidak hanya sekedar menyampaikan informasi, (sebagaimana juga para nabi) guru harus menyampaikan informasi sekaligus motifasi (*basiroon wa nadziroon*)pemotivator yang bagus, senantiasa mengarahkan ke jalan yang benar dan tidak mengarahkan pada jalan kesesatan. Kalau ingin ikut bersama saya ke jalannya Allah SWT lewat sini....., Ini ada jalan sebelah kanan, orang-orang yang aktif lewat jalan kanan namanya *ashabul yamin* jalan menuju syurga. Sedangkan orang yang selalu melalui jalan sebelah kiri namanya *ashabul shimal* , dan orang-orang yang aktif di sana dipandu

Maka praktisnya dalam kehidupan ini ada etika-etikanya yang harus kita bangun, dan bagaimana caranya agar mereka tahu kalau kita mencari ridho-nya, misalnya; seperti orang tua kita datang kita harus menyambutnya; (berdiri minimal), kalau bisa kita menyambutnya dan datang menghampirinya, kemudian *sungkem*, berjabat tangan. Ketika kita di depan nya, kita mundur, ketika kita di atas kita turun, kalau kita punya yang baik kita kasih yang terbaik, kalau beliau sudah duduk kita duduk di bawahnya. Kalau mereka tidak ada, (baik masih hidup maupun sudah meninggal dunia), maka kita harus menjaga nama baiknya. Dalam bahasa jawa disebut "*mikul duwur mendem jeru*", semuanya orang-orang yang kita mulyakan; baik guru, atasan, pimpinan kita, kita jaga nama baiknya, dengan seperti itu, kita mengharap ridhonya. Dan marilah senantiasa kita lakukan, karena itulah bagian dari akhlaq Qur'ani.

Orang yang disebut mengabdikan atau berbakti itu *endhingnya* harus bisa *mikul duwur mendem jeru* (mengangkat tinggi-tinggi dan mengubur dalam-dalam), sehingga kita

atau kejelekannya, barang siapa yang menutupi aib saudaranya maka dia (Allah SWT) akan maenutupi aibnya di akhirat kelak, siapa yang nenunjukkan kebaikan-kebaikan orang lain maka Allah akan menunjukkan kebaikannya kepada orang lain di belakang hari atau di akhirat kelak. Tandanya kalau murid tidak setia dia akan menyebarkan kejelakan gurunya kepada orang lain, namanya *ngorat ngarit* dan *na'udzubillahimindzalik*. Kalau dia murid yang setia maka dia pasti akan melakukan *mikul duwur mendem jeru* , karena ketiga-tiganya itulah orang tua kita.

Orang tua secara biologis adalah orang tua yang membawa dan menghadirkan kita dari syurga ke dunia ini. Orang tua secara spiritual, atau orang tua ruhani adalah yang membawa kita dari dunia menuju syurga. Sampai ada yang menyebutkan, bahwa guru adalah pahlawan tanpa tanda jasa, kita bisa mulia, hebat juga karena guru kita. Orang tua juga adalah atasan kita, jangan dibuat sepele karena itu adalah jabatan dari Allah SWT untuk meng-*upgreat* kita, meningkatkan kita dari *tobaqon an tobaqin* (dari satu ke tingkatan ke pada tingkatan yang lebih tinggi).

sombong, tapi dengan alasan takut merepotkan, tetapi itu semua tidak bagus karena setiap atasan kita, guru kita, orang tua kita pasti akan menyayangi setiap orang yang meminta petunjuk, karena itu menandakan pribadi yang *tawadhu*. "*kulo badhe ndamel griyo engkang sahe niki dinten nopo? dos pundi carane?*" (saya mau membuat rumah, bagusnya hari apa ya? dan bagaimana caranya?).

Ketika kita melewati diri, tidak meminta petunjuk adalah suatu kesombongan yang sangat dibenci, bahkan oleh Allah SWT, maka syarat pertama permohonan adalah meminta petunjuk. Yang ke-dua apakah petunjuk itu hanya ada pada orang tua kita, guru kita dan atasan atau pimpinan kita? Dimana kita dapat mendapatkan petunjuk? Kalau bahasa arabnya petunjuk adalah hidayah, dan hidayah itu ada di banyak tempat, khususnya di dalam diri manusia itu sendiri karena akal dan hati nuraninya manusia sudah dibekali hidayah, *hidayatul ilmi, hidayatul aqli, hidayatul hizzi, hidayatul qur'an* atau *hidayatul ayat, dan hidayatul alam*.

mendatangkan penderitaan, hanya jalan yang luruslah yang bisa menyampaikan kita ke Allah SWT, jurusan ke Allah SWT itu hanya lurus, lempeng, tidak berbelok-belok, to the point kepada Allah SWT, harus dengan ilmunya Allah SWT.

Di dalam diri kita ini ada tiga potensi besar, yaitu; yang lurus (di tengah depan otak kita), itu namanya potensi intelektual (ilmiah), di sebelah kanan otak kita ada potensi *syahwat* atau keinginan, di sisi kiri otak kita ada potensi *ghodob* atau emosi. Menuruti keinginan nafsu syahwat dan ghodob ini, akan membawa kita ke neraka dan tidak sampai ke Allah SWT tidak sampai ke surga. Manakah yang mempengaruhi kita, itulah yang membawa kita? pokoknya kalau kita mengikuti jalannya ilmu, maka kita akan sampai ke *sirrotol mustaqim*, ilmu yang murni (obyektif bebas dari dorongan syahwat (keinginan) dan ghodlob (emosi), selaras dengan agama. Atau agama yang selaras dengan ilmu itulah jalan kebenaran.

Sebelum menuju ke Allah SWT kita akan melewati sebuah taman, yaitu surga atau *jannah*, maksudnya taman yang indah di

dan semua cabang dan rantingnya. Semoga kita selalu memiliki akhlak yang bagus, yaitu selalu meminta petunjuk khususnya kepada Allah SWT, dan juga orang tua, guru dan atasan atau pimpinan kita, sehingga kita bisa selaras dan harmonis dalam kehidupan ini.

Ingat Allah SWT bersumpah, bahwa kita pasti akan ditimpa kehinaan dan kemiskinan di manapun kita berada, kecuali kita mau memperhatikan komunikasi kita dengan Allah SWT dan manusia "*Dzurribat alaihimuddzillatu ainama tsukifuu illa bihablin minallahi wa hablimminannas wa baa-u bighodobin minallah wadzuribat alaihimul maskanah*. Menurut penelitian 60 % komunikasi kita dengan manusia membuat kita sukses jadi ketika kalian tidak begitu pinter tetapi punya komunikasi yang bagus maka kalian masih memiliki kemungkinan besar untuk sukses. Mudah-mudahan kita sukses dunia akhirat dalam rahmat dan ridho Allah SWT, amin.

Risalah Akhlaq Qur'ani dalam surat al-fatihah ini, merupakan cuplikan dari rencana agak besar dalam penulisan buku Akhlaq Qur'ani dalam ayat-ayat Hizbul Qur'an Ulul Albab, yang sementara ini masih dalam proses. Pencuplikan ini, harapan agar masyarakat segera mendapatkan sesuatu yang sangat dibutuhkan, yakni; nilai-nilai akhlaqi dalam al-Qur'an, khususnya surat al-fatihah. Masyarakat segera dapat mengetahui makna-makna praktis dan sekaligus dapat mengamalkan al-Qur'an, khususnya surat al-fatihah yang selalu dibacanya.

Dalam penyingkapan makna-makna dari ayat, kalimat dan surat dalam risalah ini, mu'allif (*penyusun*) menggunakan **methode isyari**, suatu methode tafsir al-qur'an yang biasa disebut dengan istilah *tafsir isyaari* atau *tafsir sufi*. Sedangkan obyek kajian dan sekaligus konsentrasi penafsirannya difokuskan pada makna-makna akhlaqi. Suatu obyek kajian yang bersifat praktis (*cara bersikap dan berbuat dalam kehidupan individual maupun sosial*) dan sangat dibutuhkan oleh masyarakat umum (*karena langsung berbahasa Indonesia*). Pemilihan obyek kajian ini, mengingat langkanya (*jika tidak boleh dikatakan belum ada*). Kajian tafsir praktis seperti ini. Padahal akhlaq Rasulullah adalah al-qur'an dan misi utama kerosulan adalah menyempurnakan akhlaq.

